

DÉCLICS



Déclencheurs d'avenirs

Rapport annuel 2021



Retrouvez-nous sur les réseaux
et sur www.declics.ch

Revenir aux fondamentaux

Pour tout vous dire, il y a un mois que j'y pense à ce mot du Président et... et bien rien. Pas l'ombre d'un thème qui claque, d'une phrase qui accroche, d'un fil à dérouler. Rien. J'étais pourtant assez confiant dans cet exercice pour l'avoir réalisé à quelques reprises depuis toutes ces années, mais là, je cale. Quant à lui, Philippe, a trouvé un truc sympa avec toutes ces déclinaisons autour du vélo, il a aussi pris pas mal d'espace pour les photos, fait les remerciements, présenté dans le détail Cyclics, annoncé la rénovation – gardons ce sujet pour l'année prochaine –, bref, il a fait tout juste comme d'habitude.

Côté rétrospective donc, tout est dit. Côté suspense aussi, nada, que pouic, il ne me reste vraiment rien à dévoiler pour capter les lecteurs. trices. Bon, en même temps, c'est en écrivant ce mot de «lecteur» que je me demande à présent si ce rapport est lu. C'est vrai, à quoi bon me mettre autant de pression si personne ne traverse ces lignes ? Oui bien sûr, au cours de l'assemblée générale, une fois distribué, les actionnaires s'y plongent, je le perçois immédiatement au silence qui règne alors autour de la table. Chacun y va de son commentaire, de son sourire et il faut reconnaître qu'à ce moment les auteurs y trouvent leur compte. Cette année, je vais proposer à Philippe de commencer par l'apéritif, ce sera certainement le prix à payer pour obtenir un clin d'œil complice.

(Note pour l'année prochaine : revoir la forme de ce rapport et laisser cette place à mes collègues gérant.es).

Je pourrais ancrer Déclics dans le contexte actuel ? La guerre, la COVID – ah non ça je l'ai déjà mobilisée l'année passée –, la reprise économique – bon ça, je n'en suis pas certain, il faudrait s'assurer auprès de Blaise si c'est vraiment le cas et je n'ai plus le temps à présent. Et puis la guerre, franchement, il me semble trop indécent de mobiliser autant de souffrance pour clore sur une pirouette positive. Non, ce serait malvenu. Autant faire simple et parler de ce que je connais. C'est ça, revenir à l'essentiel, dire en peu de mots ce qu'est Déclics, sa raison d'exister, à la manière d'un credo. Voilà. Quand je pense à Déclics, quel est le sentiment qui jaillit ? qu'est-ce qui s'impose à moi ? Y'aura bien un truc qui va sortir de mon alambic cérébral qui tourne à vide depuis un mois !

Un mot tout simple peut-être, si simple que je lutte contre avant de l'écrire, tellement évident qu'il résonne d'une banalité féroce (a-t-on déjà vu un sapin de Noël sans boule ni guirlande ?). C'est pourtant celui qui s'imprime le plus dans mon expérience de président, le mot qui dit la reconnaissance et la gratitude. Merci. Oui, merci à l'entreprise Déclics de porter en elle des valeurs d'humanité auxquelles je crois, de me procurer de la joie à l'heure de retrouver les personnes qui s'y impliquent, de me faire modestement croire que mon action a du poids et de me permettre de donner du sens à mon engagement. Merci donc à Déclics qui n'en finit pas d'aller de mieux en mieux.

Gaël Blanchet
Président

Découvrez notre équipe



De gauche à droite : Philippe Salomon (directeur), Carole Cajoux (secrétaire), Guy Lugin (mécanicien sur cycles), Benjamin Theytaz, Dominique Pignat et Antoine Perruchoud (chefs d'équipe socioprofessionnels).

Ça roule pour l'atelier vélos seconde main CYCLICS !

En 2020, Déclics signait une convention de collaboration avec la Police Régionale de Ville du Centre (PRVC) afin de collecter et valoriser les vélos abandonnés. Cette année, Déclics est passé à la vitesse supérieure avec l'extension de cette convention à d'autres communes et l'engagement de passionnés de la petite reine : Antoine Perruchoud (chef d'équipe socioprofessionnel) et Guy Lugin (mécanicien sur cycle).

Face à un stock initial de quelque 250 vélos abandonnés, l'équipe de Déclics et les participants n'ont pas perdu les pédales. Ils ont aussitôt mouillé le maillot afin de trier, nettoyer, réparer et s'assurer que ces biclous n'étaient pas recherchés par leur propriétaire.

C'est sur le site internet www.declics.ch que chaque vélo récupéré est publié. Si le deux-roues n'est pas réclamé au bout de trois mois, il devient la propriété de Déclics qui le valorise. Certains vélos sont remis en état pour être vendus dans notre magasin, d'autres sont démontés afin de récupérer des pièces ou alors remis à l'association Velafrica. Cet atelier est également ouvert à toute personne désireuse d'entretenir et réparer son vélo. Les tâches sont réalisées par les personnes en insertion sous l'œil avisé de professionnels.

La mise en œuvre de cet atelier a été rendue possible grâce au précieux soutien de la section valaisanne du TCS qui a été séduite par notre concept soutenant à la fois la mobilité douce, l'insertion socioprofessionnelle et l'impact sur notre environnement. Des actions communes seront mises en œuvre dans le courant de l'année 2022 et nous nous félicitons de cette belle collaboration !

Dans l'aspiration de cette nouvelle activité, Déclics entreprendra, en 2022, d'importants travaux de rénovation de son bâtiment situé dans le quartier de Vissigen à Sion. Ce projet, soutenu par la démarche Agenda 2030 de l'État du Valais de même que par la Loterie Romande, se terminera à la fin de l'été.

La roue tourne chez Déclics... et c'est grâce à l'excellente collaboration de tous nos partenaires. Un grand merci à vous !

Philippe Salomon
Directeur

L'atelier vélos seconde main Cyclics



Situé dans nos locaux à la route de Vissigen 29 à Sion, l'atelier Cyclics est ouvert du lundi au mercredi de 8h30 à 17h.

Amélioration de l'efficacité énergétique de notre bâtiment



Idéalement situé dans le quartier de Vissigen à Sion, notre bâtiment sera rénové. La fin des travaux est prévue en été 2022.

Bilan

ACTIF	au 31.12.2021	au 31.12.2020
Actif circulant		
Trésorerie	212'548	216'696
Créances résultant de la vente de biens et de prestations de services envers des tiers	40'275	24'147
envers des coll. publiques	38'075	22'997
envers des coll. publiques	4'200	2'150
corrections de valeur	-2'000	-1'000
Actifs transitoires	57'421	69'082
Total actif circulant	310'244	309'925
Actif immobilisé		
Machines et outillage	1'700	2'450
Mobilier et installations	2	2
Véhicules	61'200	65'000
Don Loterie romande	-50'000	-50'000
Immeuble Vissigen	620'900	624'101
Don Dime de l'alcool	-80'000	-80'000
Don Loterie romande	-100'000	-100'000
Total actif immobilisé	453'802	461'553
Total de l'actif	764'046	771'478
PASSIF		
Capitaux étrangers à court terme		
Dettes résultant de l'achat de biens et de prestations de services envers des tiers	14'540	8'360
envers des tiers	14'540	8'360
Passifs transitoires	12'506	28'375
Total capitaux étrangers à court terme	27'046	36'735
Capitaux étrangers à long terme		
Dettes à long terme portant intérêt	566'726	566'696
Emprunt hypothécaire	566'726	566'696
Provision travaux de garantie	10'700	9'000
Fonds de rénovation	35'000	35'000
Total capitaux étrangers à long terme	612'426	610'696
Total capitaux étrangers	639'471	647'430
Capitaux propres		
Capital-social	21'000	21'000
Réserves de réévaluation	200'000	200'000
Pertes reportées	-96'952	-108'818
Résultat de l'exercice	527	11'866
Total capitaux propres	124'575	124'048
Total du passif	764'046	771'478

Compte de résultat

	2021	2020
Produits bruts des ventes de biens et de prestations de services	274'285	262'627
Produits d'encadrement	56'782	60'314
Don divers	500	-
Don Dime de l'alcool	20'000	10'000
Don TCS	21'900	-
Subvention Bourgeoise de Sion	-	5'000
Subvention commune de Sion	20'000	20'000
Subvention Etat du Valais - SAS	55'683	72'312
Pertes sur créances et variation de corrections de valeur	-1'000	-
Rabais escompte	15	-14
TVA	-12'861	-13'620
Produits nets d'exploitation	435'304	416'619
Charges de matériel	-24'397	-12'286
Charges de personnel	-315'960	-255'412
Charges salariales	-261'111	-210'573
Charges sociales	-51'902	-41'233
Autres charges de personnel	-2'947	-3'605
Autres charges d'exploitation	-22'271	-64'574
Frais de locaux	-1'720	-25'406
Charges d'énergies	-3'344	-4'095
Frais d'entretien et réparation	-3'727	-2'106
Frais véhicules	-13'479	-32'968
Assurances d'exploitation	-5'716	-6'354
Frais administratifs	-16'960	-14'503
Matériel de bureau	-2'388	-3'012
Honoraires fiduciaires	-2'307	-1'665
Frais informatiques	-2'764	-1'535
Autres frais d'administration	-9'501	-8'291
Frais marketing et publicité	-4'086	-435
Amortissements	-34'788	-68'592
Résultat d'exploitation avant intérêts	11'126	-5'537
Charges financières	-10'984	-10'921
Résultat d'exploitation	142	-16'458
Variation provision pour travaux de garantie	-1'700	-1'400
Attribution provision fonds de rénovation	-	-5'000
Produits hors exploitation	9'128	22'850
Produits exceptionnels, uniques ou hors période	438	11'874
Charges exceptionnelles, uniques ou hors période	-7'480	-
Résultat de l'exercice	527	11'866

Rapport de l'auditeur

Aux Gérants de

Déclics Déclencheurs d'avenirs Sàrl, Sion

Conformément au mandat qui nous a été confié, nous avons procédé à un examen succinct des états financiers de Déclics Déclencheurs d'avenirs Sàrl pour l'exercice arrêté au 31 décembre 2021.

Ces états financiers relèvent de la responsabilité des gérants alors que notre responsabilité consiste à émettre un rapport sur ces états financiers sur la base de notre examen succinct.

Nous avons effectué notre examen succinct selon la Norme d'audit suisse 910 Review (examen succinct). Cette norme requiert que l'examen succinct soit planifié et réalisé en vue d'obtenir une assurance modérée que les états financiers ne comportent pas d'anomalie significative. Un examen succinct comporte essentiellement des entretiens avec le personnel de la société et des procédures analytiques appliqués aux données financières. Il fournit donc un niveau d'assurance moins élevé qu'un audit. Nous n'avons pas effectué un audit et, en conséquence, nous n'exprimons donc pas d'opinion d'audit.

Sur la base de notre examen succinct, nous n'avons pas relevé de faits qui nous laissent à penser que les états financiers ne donnent pas une image fidèle du patrimoine, de la situation financière et des résultats de Déclics Déclencheurs d'avenirs Sàrl conformément à la loi Suisse et aux statuts.

Sion, le 17 mai 2022

BDO SA



Bastien Forré

Expert-réviseur agréé



Gaëtan Constantin

Annexes

Comptes annuels

Chiffres clés 2021

2.9

en mois, durée moyenne
d'une mesure d'insertion

527

en francs, bénéfice net
de l'exercice

45%

taux de réinsertion durant la mesure
ou les 6 mois suivants celle-ci

60.41%

marge d'autofinancement par le
produit de l'activité commerciale

Remerciements

- » Service de l'action sociale (SAS)
- » Service de l'énergie et de forces hydrauliques (SEFH)
- » Ville de Sion
- » Services sociaux communaux
- » Office cantonal AI
- » Police Régionale des Villes du Centre (PRVC)
- » TCS Section Valais

- » Dîme de l'alcool
- » Molotov SA
- » HES-SO Valais
- » Oiken

ainsi qu'à toutes les entreprises partenaires, institutions et organisations à but non lucratif avec lesquelles nous collaborons.

Gérants

Gaël Blanchet, président
Christine Bitz, membre
Gérard Moulin, membre
Blaise Fumeaux membre

Crédits

Textes : Gaël Blanchet
Philippe Salomon
Photos : Patrick Salomon
Layout : Fabrice Morciano